



埼玉キムチ新聞

第24号

2024年3月9日

販売会毎発行

(努力目標)

kimuchi@saiai.net

■ 朝鮮学校をもっと知る・その⑩ 埼玉弁護士会の決定書(警告)

「しっかりと受け止める。」

「具体的にどう受け止めるかについては、うまい答えが見つからないので、答えようがない。」

これは、今年の二月十四日に行われた補助金再開を求める埼玉朝鮮学園関係者と、補助金問題の担当である埼玉県総務部学事課との話し合いの場において発せられた同課職員の言葉である。

埼玉弁護士会は県の補助金停止問題に対し、二〇一三年に会長声明を出し、二〇一五年には、埼玉朝鮮学園からの人権救済申立を受け調査、検討した結果として県への「決定書(警告)」を出した。

朝鮮学校の処遇に関して「警告」が出されたのは全国の弁護士会を含め初めての極めて異例のことであり、この問題がいかに深刻な人権侵害を引き起こしているかということを実に如実に示していると言える。「決定書」の「第1・主文」及び「第4・判断・3結論」で「極めて重大な人権侵害と言わざるを得ない」と記述。

続けて学園関係者が、「人権損害」についてどう考えるか」と聞くと、職員は「人権侵害はあってはいけないことであると考えている」と返答した。

さらに学校関係者が、埼玉県は弁護士会の警告以降も補助金停止を継続しているのだから、警告に対して、不服なり反論があるのではないかといった趣旨の質問

したのだが、「この質問については文書で出して欲しい」とし、明確な回答を避けた。

弁護士会の警告については、昨年度にあった埼玉県県民生活部人権・男女共同参画課と学校保護者との交渉の場においても、同課課長が「(弁護士会の警告は)一団体の見解に過ぎない」といった趣旨の発言をした経緯がある(後日、この事が新聞報道されると、あわてて否定)。

弁護士会の警告の内容は、日本国憲法や日本が批准している国際人権諸条約を根拠に展開されており、「一団体の見解」として矮小化すべきものではない。また、「人権侵害はあってはいけない」と言いながら、「重大な人権侵害」を十年以上にわたって継続している埼玉県が、「しっかりと受け止める」とは到底容認できない対応である。県民に対しては耳障りの良い「人権尊重」などの美辞麗句を連ねた施策を推進しながらも、自らが引き起こしている人権侵害は無視、隠蔽し続ける態度に終始している。

警告が出されて8年以上の月日が経つが、このことを風化させてはいけない。まごうことなき「官製ヘイト」の具体的根拠として、警告についての埼玉県の対応を問うていきたい。

誰もが共に生きる埼玉県を目指し、
埼玉朝鮮学校への補助金支給を求め
る有志の会「HPはこちら」
↓



★埼玉キムチについて★

2010年度末、埼玉県は、「財務の健全化」を口実に埼玉朝鮮学園への補助金の支給を打ち切りました。また、埼玉県議会は2012年に「拉致問題が解決するまで補助金の支給を行わない」という附帯決議を行いました。これは朝鮮学校に通う子どもたちとは何ら関係のない外交政治上の理由を持ち出すことによる不当な差別に他なりません。2018年度に県が財務状況について、「健全性が確認できた」と学校に通達した後も支給停止は続いています。

このような非常に厳しい状況の中、埼玉キムチは少しでも学校運営に寄与するため、「利益全額カンパ」の活動を行っています。美味しいキムチとともに、朝鮮学校支援の輪が広がりますよう、ご協力よろしくお願ひします。